
人大代表进社区

走下舞台卸掉浓妆，她是“全勤代表”
!!!记徐汇区人大代表"上海沪剧院演员吉燕萍

全勤出席人大代表工作

记者粗略做了统计，在 !"#!年
天平人大代表团所有“规定动作”
中，吉燕萍称得上“全勤出席”。就这
一点，吉燕萍连称自己没想到，她
说：“我以前每天只顾着排戏演出，
很少与外界接触，就是在沪剧院，也
是低头进出。自从参与了区人大代
表工作之后，我越来越关心老百姓
的疾苦，我才发现，原来自己也可以
为他们出点力、做些事。”

吉燕萍的改变，早被院长茅善
玉看在眼里，她曾对这个大弟子说：
“你现在进步很大，与以前不一样
了。”老观众们也夸赞她说：“吉老
师，侬现在老有亲和力的，一点架子
也没有，跟侬相处老开心额！”

全情投入社区群文工作
身为一名沪剧演员，吉燕萍代

表在天平选民心中格外受欢迎，在
社区举办的各类群文活动中，大家
点名要看她的表演。在日前举行的
天平社区“沪剧大家唱”沙龙启动仪
式上，吉燕萍又登台表演了精彩的
节目，走下舞台，有个念头却在吉燕
萍的心头久久萦绕。“这一年来，我

切身感受到天平社区党工委对社区
文化及群文团队建设的支持力度，
现在有了‘沪剧大家唱’这个沙龙，
我也有了新的设想。”吉燕萍说，她
很愿意成为沙龙的艺术指导，今后
可以在 !$个居民区挑选沪剧戏迷，
由她来指导其中的骨干，培养她们

成为“文化能人”，再由她们去指导
更多的戏迷，让她们成为“文化活动
积极分子”，最终为天平社区打造一
支人数众多、水平高超的沪剧戏迷团
队。“在人大代表的任期内，我承诺为
天平社区排出一整台高质量的沪剧
晚会。”吉燕萍代表认真地说。

全心关注居民生活冷暖
就在采访吉燕萍代表的当天，记

者在沪剧院的告示栏中看到了来自
于徐汇区纠风办及天平居民区党总
支书记陈俊毅的表扬信。陈书记在信
中感谢吉燕萍代表在代表履职、居民
区大走访、“缤纷大舞台”等工作活动
中的全心付出。对此，吉燕萍代表说，
她更要感谢沪剧院党总支书记金雪
苓等院领导对她的支持，只要不是上
台演出或者新戏联排，金书记总是鼓
励她多走进居民区，多为选民服务。

“成为人大代表的一年间，让我
有了脱胎换骨的改变，我深深感谢选
民给予我的机会，也绝不会辜负他们
的信任。” 记者 金霏 文 张琪 摄
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本报 讯
$ 月

!% 日下午，天平社
区 !&$%年外来务工
者迎新春联谊会在
一段《再唱山歌给党
听》的藏族舞蹈中徐
徐拉开序幕。北京埃
顿酒店服务有限公
司上海分公司工会
主席董泽感慨地说：

“这是企业工会成立
后第一次参加社区
举办的外来务工者
联谊会，大家都很快
乐，感谢天平社区搭
建这个平台，让一线
员工的风采得到了
充分展示，并提高了
企业的知名度。”

$ 月 !' 日 下
午，“爱在天平，相聚蛇年”———

“两新”组织迎新春联谊会在轻
松欢快、简朴温馨的气氛中如期
举行，$!& 余位来自于社区“两
新”组织的党团员、职工参加了
联欢活动。活动现场，主办方还
策划了“爱心义卖贺新年”活动，
让这份爱心与温暖从龙年传递
至蛇年。 叶建芳

向来只在舞台上扮演大家闺秀的上海沪剧院演员吉燕
萍#做梦也没想到#有一天她会以区人大代表的身份走进天平
社区#与居民面对面地交谈#为他们奔走呼吁$ 她说%&卸掉浓
妆#我才了解老百姓的现实生活#我很愿意为他们服务' (
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优化环境
扩大正面影响

社区党工委积极协调多方力量
共同参与区域劳资矛盾调处，制定
了《启动群体性劳动争议突发事件
应急处置预案》。通过坚持每年召开
社区劳动关系协调委员会会议，形
成了“党委领导、政府支持、工会运

作、各方协调、职工参与”的区域劳
资矛盾调处工作格局。

!&&( 年底，埃顿酒店服务公司
员工因加班费问题引发群体性上
访。社区党工委和总工会站在了矛
盾调处第一线，不仅使已经激化的
劳资矛盾得以妥善解决，还改变了
公司法国老板博龙对中国工会的看
法：“我感受到了工会在积极协调劳

动关系、维护企业稳定中的作用。如
果没有工会的参与，事态有可能进
一步发展，后果会很严重。”随后，在
社区总工会的指导下，公司很快建
立了工会组织并按照要求建立了职
工代表大会制度、集体协商制度，员
工诉求有了沟通的渠道和表达的平
台。社区总工会维权帮扶工作的影
响力进一步得到扩大。

强化机制
提高服务实效

天平社区总工会将法律援助、
维权服务等工作重点放在了机制建
设上，力求通过依法规范和事先防
范来减少个体和群体劳动争议案
件，实现企业与员工的双赢。定期组
织企业人事和工会干部开设劳动法
律法规讲座，以案讲法，并先后在轻
科大厦等 #& 家楼宇设立了劳动法
律法规咨询日，定期为楼宇企业主
和员工进行劳动法律法规的咨询和
调解。

截止 !&#!年 )月，社区总工会
共接待咨询 )*)人次，协调处置群
体性劳动纠纷 $$起，个体劳动纠纷
+"起，涉及职工 $"()人。在调解处
理群体性劳动争议纠纷中，处置成
功率达 $"",。通过主动提供咨询
和各级工会调解组织的事前介入，
把许多矛盾化解在了萌芽状态，工
会运作、各方协同的调处机制使许
多激化的矛盾得以妥善处理。

锻炼队伍
提升工作水平

早在 !&&+年，天平社区总工会

就根据区总工会的工作要求，成立
了职工法律援助工作站，依托区职
工法律援助中心和街道司法所积极
为职工提供维权服务。

专门聘请资深“老法师”担任社
区总工会的劳动法律顾问，专职从
事劳动纠纷的咨询、调解和法律援
助工作，从力量上给予保障。!&&(

年，天平社区总工会建立了劳动争
议人民调解工作室，并逐步在建立
了集体协商制度的社区餐饮行业、
楼宇和有一定规模的企业成立了劳
动争议协调小组，真正发挥了工会
组织在和谐劳动关系中的“减压阀”
和“稳定器”作用。

在天平社区第二届第一次职代
会上，'#位代表认真履职，以无记名
投票表决的形式，通过了《天平社区
集体合同》、《天平社区女职工特殊权
益保护专项集体合同》和《天平社区
!&#%年度工资专项集体合同》，业主
代表顾丰年和工会代表周伟平当场
签署上述三份集体合同。社区总工会
表示将在今后的工作中，继续创新，
求真务实，深入做好职工法律援助维
权服务工作，为促进职工队伍稳定和
劳动关系和谐不懈努力。

裴龙翔 叶建芳 文 叶建芳 摄

一"招聘条件%

中共党员，+& 周岁以下，
身心健康，具有本市常住户口，
全日制大专以上学历，有党群
工作经验者优先。主要从事居
民区党群工作。

二"报名方式%

#、时间：!月 !&日-!.日
(/&&-#)/&&（双休日除外）

!、地点：天平街道党员服
务中心（襄阳南路 **&弄 %号
楼底楼）咨询电话：)+'#!'&&

%、报名材料：户口本、身份
证、学历证明及相关证书的原
件、复印件，一张二寸近期免冠
照片。

三"聘用待遇%

两个月试用期，转正后月均
收入不低于 %&&&元（不含四金）。

打开“减压阀”甘当“稳定器”
天平社区总工会被命名为第二批&全国工会职工法律援助维权服务示范单位(

日前 #天平社区 )街道 *党
工委收到一个令人振奋的喜
讯 %天平社区总工会被命名为
第二批 &全国工会职工法律援
助维权服务示范单位 (# 成为
徐汇区首个获此殊荣的社区
总工会'

近年来# 天平社区总工会
通过创新维权机制+ 创立工会
特色"创优工作环境三种方式#

特别是在履行工会职责# 维护
职工合法权益方面做了大量卓
有成效的工作# 扩大了工会工
作影响力# 树立了工会组织的
良好形象'

名片上一面党旗格外夺人眼
球，也一下子拉近了大家与郭光辉
的距离。作为上海辉高投资有限公
司的董事长，郭光辉却把党内职务
放在名片首位，其次才是公司名称。
他时刻不忘党和国家的培养，用自
己的力量回报社会，数十年如一日，
发誓“要做一辈子好人”。

不忘根本 怀党于心
“党内职务很重要，一接到名

片，人家首先想到的是‘同志’，距离
一下子就拉近了，也不会觉得你是
高高在上的老板。我首先是一名普
通党员，其次才是老板，我们始终不
能忘了是党培养了我们。”郭总与
记者说道。

#(')年，#)岁的郭光辉就当了
兵，隶属北京空军某部，两年后光荣
地加入了中国共产党。谈起这段经
历，让郭光辉引以为豪的是，他所在
的部队是“英雄部队”，立过不少战
功，还受到过中央领导人的接见。

从部队转业后，郭光辉干过公
安，还在徐汇区建设系统任过职，但
始终觉得未能施展自己的才华。
#((+ 年，他瞅准时机，“下海”创办
了一家“土方公司”。在上海成功开
发过几个项目，有了一定的原始积
累后，郭光辉开始向外拓展自己的
事业。

如今，郭光辉不仅在上海创办
有四家民营公司，在山东和北京也
各有一家，可以说事业如日中天。

但他不曾忘记自己是一名党员，再
忙也会抽出时间参加所在党支部
组织的活动，“它让我胸中涌动着
一股力量，让我有了家的感觉。同
时，党组织也给了我一种约束力，
使我不至于在商海中沉没。”郭光
辉感慨道。

功在当代 利在千秋
六年前，郭光辉主动与社区综

合党委联系，要求资助社区 #& 位困
难学生。经过社区妇女联合会的牵
线搭桥，六年来，他连续助学这 #&

位学生，不求回报，只希望这些孩子
们能好好读书，好好做人，将来成为
社会有用之才。

!&#! 年，这些学生中有一位以

优异的成绩考上了上海市示范实验
性高中之一的南洋中学。家长为郭
光辉送上锦旗表示感谢，这对郭书
记来说是一份意外惊喜，他一直说：
“做好事不留名，奉献爱心时我没想
过回报。”当年暑假期间，他又主动
联系社区综合党委要求走访看望两
家贫困生家庭，并为其他 . 位学生
准备好了新学期的学习用品。

不仅是帮助社区的孩子，郭光
辉于 !&&. 年还以个人名义在云南
建立了云南建水光辉希望小学，为
孩子们提供了良好的学习环境。为
此，云南省教育厅授予了他“功在当
代、利在千秋”的奖牌。

俗话说：“贵在坚持”。做一件好
事很容易，但是要数十年如一日坚
持做好事却是很难的。郭光辉却掷
地有声地承诺：“要做好人，就要一
辈子做好人！”他希望能帮助更多的
困难家庭，为社会贡献出自己的一
份力量。 实习记者 汪佳怡

民营企业老总将党内职务视作首位#把助学帮困放在心头

郭光辉：要一辈子做好人
招 聘 启 事

天平社区)街道*党群工作者


